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Editorial 

Seguridad y 
presencia del Estado 
La demanda por mayor seguridad es el 

principal problema que manifiestan los 

habitantes de Antofagasta, Calama y 

Tocopilla. 

1 Barómetro Regional muestra que el mie- 

do al delito sigue siendo la principal preo- 

cupación de los habitantes de la región de 

¡Antofagasta y del país en general. 

El 38% considera que la delincuencia es el principal 

problema de la región y un 33%, estima que es el 

asunto prioritario de su comuna (Antofagasta, Cala- 
ma y Tocopilla fueron medidas en este estudio reali- 

zado en septiembre pasado). 

Lo positivo es que los indicadores se redujeron a la 

mitad respecto a mayo de este año: 56% de percep- 

ción a nivel regional y 51% a nivel comunal. 

La excepción es Calama donde la sensación de mie- 
do sigue muy alta (56%). 

Este asunto no es nuevo y se reproduce en práctica- 

mente todos los países latinoamericanos y del pri- 

mer mundo. Estados Unidos y Europa, Argentina, 

Brasil, Perú, Colombia y 

Sino hay una Ecuador, son algunos 
mirada amplia del ejemplos donde el te- 
fenómeno, los mor y la inseguridad se 
delitos complejos han convertido en un eje 

E que incluso es materia 
seguirán su de debate político y acu- 

expansión y con ello  saciones de campaña. 
la sensación de Hay mucho que desarro- 
miedo que tanto llar en O, 

A pamiento y potestad de 
daño hacea las: a las policías, pero por so- 

personas y familias. — bretodo, avanzar con la 
presencia del Estado y 

sus estamentos en todos aquellos territorios que han 

caído en un páramo que ha sido aprovechado por 

bandas más o menos organizadas dedicadas a nego- 

cios como la venta de droga, el robo y la extorsión, 
entre otros. 
El flagelo ha crecido al amparo del vacío dejado por 

el Estado, la anomia y desencanto ciudadano y esto 

incluye el abandono de los espacios públicos y la des- 

trucción del tejido social. 

Sino hay una mirada amplia del fenómeno, los deli- 
tos complejos seguirán su expansión y con ello la 

sensación de miedo que tanto daño hace a las perso- 

nas y familias. 
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Estudios clínicos: una esperanza 
para el Norte de Chile 

avance dela medicina y la mejora de la calidad de vida de 
los pacientes oncológicos: la investigación en cáncer. Es 

hora de ver el arduo trabajo detrás de cada 
avance médico significativo por el desarrollo 

E s tiempo de reflexionar sobre un pilar fundamental en el pulsa el desarrollo económico y social. 
Esimportantereconocer que lainvestigación en cáncer noso- 

lose centra en el desarrollo de nuevos tratamientos, sino quetam- 
bién nos brinda una comprensión más profun- 
da delas enfermedades, susmecanismos y có- 

de esta enfermedad quehoy se haconwertido XA MO ES Necesario mo podemos prevenirlas y tratarlas de mane- 
en la primera causa de muerte a nivel mun- mirar hacia afueraen  "amásefectiva. 
dial. Es momento dereplantear el papel de los 

En la actualidad, la investigación en cán-  DusCa de avances; estudios clínicos en el sistema de salud chile- 
cer es una piedra angular en lacreaciónyva-— ahora, lainnovación y no-Másallá desus beneficios en investigación, 
lidación de tratamientos que salvan y mejoran a P deben ser vistos como una herramienta pode- 
lacalidad de vida. En Chile, adquiere unsign- €l conocimiento están rosa de acceso a mejores terapias. Al ampliar 
ficado especial. La llegada della investigación al alcance”. la participación en estos estudios, podemos 
clínica anuestro país abrió nuevas puertas ha- 
ciael progreso y el bienestar de los pacientes. 
Ya no es necesario mirar hacia afuera en busca de avances médi- 

cos; ahora, lainnovación y el conocimiento médico estánal alcan- 
ce. 

La inversión en ciencia y salud es un indicador vital del com- 
promiso de un país con el bienestar desu población. El hecho de 
que Chile se sume a este esfuerzo es motivo de celebración y es- 
peranza. La investigación clínica no solo beneficia a los pacientes 
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no solo avanzar en el tratamiento del cáncer, 
sino también construir un sistema de salud 

más equitativo y sostenible. 
Es hora de queel norte del país esté comprometido con la inves- 

tigación médica ymire hacia un futuro en el quelasaludy elbienes- 
tar de nuestra comunidad sean prioritarios. Que estesea el comien- 
zo de unaera de descubrimientos y avances que beneficien atodos 
los habitantes denuestra macro zona norte, la más golpeada por es- 
ta enfermedad anivel nacional y en donde el cáncer tiene particu- 
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Visita presidencial y permisología 

cupaciones sobre la permisología y las propuestas que se 
están debatiendo para enfrentar este problema. Proactiva- 

mente, hemos transmitido nuestro apoyo alas reformas quese 
discuten en el Congreso, así como también hemos advertido los 
riesgos de quelas iniciativas presentadas por el Ejecutivo no per- 
mitan concretar una mejora sustantiva en las aprobaciones dein- 
versiones y proyectos que ayuden a reactivar nuestra economía. 

Enlos mismos días en que el proyecto de ley de permisossec- 
toriales no-ambientales fue despachado de la Cámara al Senado 
parasu siguiente tramitación, recibimos un balde de agua fría: la 
suspensión del proyecto Central de Bombeo Paposo de Colbún, 
quefue rechazado porel Servicio de Evaluación Ambiental regio- 
nal, pesea quesetrataba de una iniciativa de energíasrenovables, 
quecontaba con unaimportante inversión de US$1.400 millones. 

La críticase ha centrado en loscriterios utilizados por los eva- 
luadores, asícomo en la falta de certezasobrelainformación que 
corresponde o no en un estudio de impacto ambiental (hay espe- 
cialistas que han analizado que este mismo proyecto podría ha- 
ber sido aprobado por un SEA de otra región). 

Es cierto que rápidamente fue removido el director regional 
delSEA porla dirección nacional del Servicio, y que autoridades 

Le meses en esta tribuna planteando nuestras preo- 

  

delmásaltonivel han salido a poner paños fríos, como el minis- 
tro de Hacienda, Mario Marcel, ode Economía, Nicolás Grau. Asi- 

mismo, apreciamos muy especialmente la visita esta semana a 
nuestra región del Presidente de la República quien, entre otras 
actividades, encabezó el Gabinete Pro Crecimiento y Empleo 
(acompañado de ministros del área económica) para promover 
la colaboración público-privada e impulsar el crecimiento. 

Sibien valoramos ambos hechos, ya que constituyen señales 
políticas que nos permiten mantenernos expectantes, con mu- 
cho respeto, debemos reiterar que el daño provocado por el ca- 
so Colbún hasido muy importante para nuestra región y para Chi- 
le. Y, sobre todo, inesperado, porque transversalmente todos 
creíamos que las aguas avanzaban en una dirección más favora- 
ble para las inversiones sustentables en nuestro país. 

“Yo estoy convencido de que Chile puede más”, nos dijoel Pre- 
sidente Boric esta semana en Mejillones. Estamos muy de acuer- 

do con él y celebramos sus palabras. Al mismo tiempo, sostene- 
mos que debemos hacer más y multiplicar las acciones concretas 
y, desde ya, abogamos para que se implementen las medidas que 
permitan revertirla suspensión de este proyecto y entreguen cer- 
tezaa otros inversionistas para futuras iniciativas que logren ser 
un aporte parael crecimiento y desarrollo de nuestro país.
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